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日 曜 日 曜 日 曜

1 金 MCA無線通信訓練 1 月 1 水 MCA無線通信訓練

2 土 2 火 MCA無線通信訓練 2 木

3 日 3 水 3 金

4 月 4 木 サポ・ちば理事会 4 土

5 火 5 金 5 日

6 水 平和の懇談会 6 土 6 月

7 木 7 日 7 火

8 金 8 月 地域・まちづくり委員会 8 水

9 土 9 火 9 木

10 日 10 水 千葉県消団連代表幹事会 10 金

11 月 11 木 11 土

12 火 12 金 12 日

13 水
職域生協部会
千葉県消費者フォーラム

13 土 13 月 食・消費者委員会

14 木 14 日 14 火

15 金 福祉・たすけあい事業部会 15 月 15 水

16 土 エコメッセちば 16 火 16 木

17 日 エコメッセちば 17 水 17 金

18 月 18 木 第４回理事会 18 土

19 火 19 金 19 日

20 水 20 土 20 月

21 木 政策検討会 21 日 21 火

22 金 22 月 22 水

23 土 23 火 23 木

24 日 24 水 中央地連運営委員会 24 金

25 月 25 木 25 土

26 火 監事会 26 金 食・消費者委員会 26 日

27 水 27 土 成年年齢引き下げ公開講座 27 月

28 木
中央地連関東甲信越行政
生協関係者連絡会

28 日 28 火

29 金 29 月 災害対策委員会 29 水

30 土 30 火 30 木

31 日 31 31 金

11月 12月

千葉県生協連の主な活動予定
2021.10～2021.12

10月
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千葉県生活協同組合連合会 2021 年度 第３回理事会報告 

                                       

【開催日時】 2021 年９月９日（木） 14：00～15：48               

【開催場所】 千葉県教育会館会議室 703 およびウェブ会議システムを使用 

【出 席 者】 理事 12 名中 11 名出席、監事３名中３名出席、オブザーバー１、

事務局２名 

 
定刻になり、渡邊（首藤）会長理事より、緊急事態宣言延長がほぼ確定と

思われるので、今までおこなってきた感染予防対策の更なる徹底と、事業を

継続していくために職員の安全の配慮や組合員さんへの安全の確保に引き

続き力を尽くしていきたいと挨拶がありました。 
続いて本日の出欠状況について報告がされ、本理事会の定数を満たし成立

していることを確認し、理事会規則第７条により会長理事を議長とすること

を確認した上で議事に入りました。 
 

＜議決事項＞ 

第１号議案 2021 年８月に発生した豪雨災害に対する支援金拠出の件 

2021 年８月 11日から降り始めた大雨による大規模災害に対して日本生活

協同組合連合会に 10 万円の支援金を拠出することが提案され、第 1 号議案

として議場に諮ったところ全員異議なく可決・承認されました。 

 

＜協議事項＞ 

１．2021 年度上期振り返りと下期計画について（案） 

2021 年度上期取り組みの振り返りと下期課題について提案があり協議を

おこないました。提案の内容について全員異議なく確認されました。 

 

２．令和４年度 千葉県への政策制度の要請事項について 

千葉県労働者福祉協議会が千葉県へ要請書を提出する上で生協連からも

要請事項についての提案があり、協議を行いました。非正規労働者（特に女

性）の表記について意見があり再検討することを確認しました。提案事項に

対する意見は９月 15 日までに事務局へ連絡をいただくことを確認しました。 

 

＜報告事項＞  

１．個別報告 

上山専務理事より、以下の（１）～（３）に関する報告があり、確認され

ました。 
（１）2021 年度千葉県生協連 政策検討会の開催について 

当日参加ができない人への対応について質問があり上山専務理事が応答

しました。 
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（２）成年年齢引き下げに伴う学習会の開催について 

（３）内閣総理大臣認定 適格消費者団体 特定非営利法人消費者市民サポー

トちばの活動状況について（2021 年８月度時点） 
 
２．活動報告                   

前回理事会以降から第３回理事会までの活動と課題の進捗状況について

報告がありました。 

塙理事より、2021 年 10 月 15 日に福祉・たすけあい事業部会開催の公開

学習会「サードプレイスを人生と地域にいかす」の紹介がされました。 

塙理事、岩﨑理事より７月におこなった千葉大学と淑徳大学の学生への食

料支援について参加した感想と報告がありました。 

 

３．日本生協連関係報告          

  特にありませんでした。 
 

４．会員生協関係報告 

（１）サービス付き高齢者向け住宅（サ高住）「にじいろぱる松戸六実」    

パルシステム千葉の新村理事より東金センターでのコロナウイルス感染

症の集団発生についての報告と８月に開設したサービス付き高齢者向け住

宅（サ高住）「にじいろぱる松戸六実」の説明がありました。 

 

（２）千葉県庁生協の店舗について 

千葉県庁生協鶴岡理事より昨年８月にオープンしたセブンイレブン県庁

店についての報告がありました。 
 

千葉大学石原理事より総裁選挙の日程に絡めて「そう、政治カレー」を食

堂で販売するとの情報提供がありました。 
 

＜文書報告＞ 

１．淑徳大学からの御礼状（大学生支援） 

２．2021 年度 千葉県生協連活動ロードマップ 

３．福祉・たすけあい事業部会「公開学習会」お知らせ 

４．「平和の懇談会」案内チラシ 

        

以上 
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憲法学習会「憲法と私たちの暮らし」開催報告 

 

日 時：2021 年８月 27 日（金）10：00～12：00 

開催方法：Zoom を活用した Web 会議 

 

８月 27 日に、千葉県生協連の主催で憲法学習会「憲法とわたしたちの暮ら 

し」が開催され、18 名が参加しました。講師には、明日の自由を守る若手弁 

護士の会（あすわか）のメンバーで湘南合同法律事務所所属の太田啓子弁護士をお迎

えしました。 

 はじめに千葉県生協連の上山専務理事より、「この学習会を 

通じ学んだことを家族や友人などと話してもらうことが、一 

人でも多くの人に憲法に対する関心をもってもらうきかっけ 

になると思います。」と挨拶がありました。 

学習会では、太田弁護士が長年活動を続けている「憲法カフ

ェ」で目指していることから話が始まりました。「憲法を守らな

ければならない人はだれ？」という問いかけや、なぜ「憲法」を知る必要があるの

か、今の社会の状況を取り上げ憲法の中での私たちの権利が保障されていることな

ど、私たちの生活に憲法が深く関わっていることを、檻の中のライオンのイラスト

を使いながらわかりやすくお話されました。（イラストはあすわかメンバーの楾大樹

弁護士からイラストの使用許可をいただいているそうです。）また、コロナ下での女

性の影響についてもデータを示しながら、「平等」の意味について説明されると参加

者からも多くの共感がありました。また権利の侵害は政治と密接に関わることから、

その政治を行う権力者つまり政府や国会の議員を選ぶ選挙が大事ということについ

ても説明されました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太田啓子弁護士 

参加者のみなさん 
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太田弁護士は、憲法についての基本的な知識を知る＝知憲がとても大事であり、

憲法を含む政治の話がふつうにできる社会の空気をつくりたいと話されました。 

 

 

参加者アンケートから 

・とても分かりやすく憲法を身近に感じられる素晴らしい学習会でした。ぜひもっと

多くの方にご参加頂きたいです。 

・太田弁護士のお話はとても分かりやすく心に響きました。グループトークも楽しか

ったです。 

・とても分かりやすかった。コロナ禍で女性により負荷がかかっていると報道されて

いたし、実生活でも偏った負担を実感していた。それが憲法 24 条と関係していると

思っていなかったので、憲法は本当に身近なのだと思った。 

・私は憲法がテーマと聞き、難しそうだなと思っていたのですが、思い切って参加して

よかったです。「憲法は国民が守らせる側である」 ということをやっと理解しまし

た。そこがわかると、なぜ選挙に行き代表を選ぶのか、護憲や改憲は、自分たちに直

結した身近なものなのだと感じることができました。こういった話題が気楽に普段

から話せるような環境になると良いなと思いました。また、企画や学習会を開催し

て、憲法って難しい、憲法って直接関係ないし遠いもの、と勘違いしている人に、知

ってもらいたいと思いました。 

・憲法がとても大切なことなのにあまり目を向けずにいたことに気がつきました。先

生のお話は、身近な暮らしに引き寄せてお話してくださったのでとてもわかりやす

かったです。関心を持って生活したいと思いましたし、若い人にも関心を持ってもら

えるようなことが少しでも活動の中できたらいいなと思いました。 

・太田先生のお話はとても分かりやすかったです。改憲などよりも、憲法を守っていな

い現政権に対して国民の声を上げて行かなくてはいけないことをとても感じました。

第十二条の国民の不断の努力をしていかなくてはいけないこともよくわかりました。 
 

以上 
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 2021 年度第 2 回災害対策委員会報告    

（日本赤十字社千葉県支部と千葉県連災害対策委員会との懇談会） 

 
日 時  2021 年９月２日（木曜日） 10:00～12:00 
場 所  千葉県生協連 会議室 およびウェブ会議システムを使用 
出 席  高橋事業部長兼救護福祉課長・木島係長・伊藤主事（日本赤十字社千葉県

支部）、辻岡（パルシステム千葉）、地引（生活クラブ生協）植草（なのは

な生協）、佐藤（千葉県庁生協）藤本（千葉県学校生協）、篠崎（こくみん

共済 coop）、野澤（ちば住宅コープ）、水島（災害対策アドバイザー）、大田

（日生協中央地連）、中園・杉山・松尾（中央労金）、上山専務理事・佐久

間事務局長・白井（千葉県生協連） 
内 容 

（１）挨拶 

 初めに、日本赤十字社 千葉県支部 高橋事業部長より、日本赤十字社は全国組織で

すが、大災害に対し総合的な活動をするにあたりみんなで連携しあいながら日本赤十

字社としても活動を展開していきたいとあいさつがありました。続いて、千葉県生協

連上山専務より、災害が起こった時に日本赤十字社や生協同士、他団地と連携し被災

者に寄り添いながら迅速に対応していきたいとあいさつがありました。 

 

（２）日本赤十字社千葉県支部の活動報告      

①令和２年度における日本赤十字社千葉県支部の活動について  

  コロナウイルス感染症や大規模広域災害の発生に備え、医療救護

を担う赤十字看護師の育成、災害ボランテイアの運営能力強化などの

支援する人の育成、被災者ニーズに応じた救援物資の見直し、少子高

齢者社会への対応、障害者へのサポート強化など災害が発生しても 

迅速に対応するために災害救護体制の充実と強化をしています。   報告者 木島係長    

新型コロナウイルス感染症禍で地域医療を支える活動について医療 

チームの派遣,成田赤十字病院の受入対応状況について報告がありました。   

②令和３年７月 1 日からの大雨による日本赤十字社の対応について 

静岡県熱海市を中心とした広範囲の大雨災害で日本赤十字社の職員の派遣、救護物

資の配布、赤十字ボランティアの活動、義援金の受付などについて報告がありました。、 

③第 42 回九都県市合同防災訓練（千葉会場）における応急救護設置運営訓練について 

被害が広域に渡る大地震を想定した現場での応急救護所設置、運営訓練と緊急物資 

送訓練について説明がありました。 

 

（３）質疑および懇談 

災害ボランティアの募集や活動について、コロナ禍で災害が起きた時の避難所での

対応、昨年 11 月 25 日災害救援物資搬送訓練に参加しての感想など、意見交換が 

されました。 
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（４）生協の新型コロナウイルス感染症・豪雨災害などの対応報告 

○ パルシステム千葉 
 PCR 検査キットを購入、出勤体制を 50％に抑える出勤調整をしている。 

サービス付き高齢者住宅「にじいろぱる松戸六実」で施設備品の設置や防災備品に

ついて助言をもらい配置の参考にした。 
○ コープみらい 
 ７/16 コープデリグループ「防災の日」に発電機稼働体験や水嚢袋作成体験を実施し

た。（委員欠席のため県連事務局が代理報告） 
○ 生活クラブ生協 
 新型コロナウイルス対策会議を月１回開催して、感染状況の確認と対策をおこなっ

ている。新型コロナウイルス感染症拡大防止に配慮した組合員活動のガイドラインを

更新した。災害時に備え発電機、簡易トイレ、乾パン、水の常備、配送センターエリ

アのハザードマップを作成中。 
○ なのはな生協 
 コロナ対策では体温測定、消毒、特に換気に対して時間を細かく設定した。災害に

対して８月に発電機など備品の点検、確認をした。 
○ 県庁生協 
 コロナウイルス感染症対策として席数を大幅に減らし、席と席の間にアクリル板を

設置、店舗もレジにはビニールシートを設置。 
○ 学校生協 

マスクの備蓄をしている。 
○ こくみん共済 coop 

コロナの対策として時差出勤や在宅勤務などの出勤体制にして職員が密にならない

よう注意している。2021 年４月より職員の「防災士（日本防災士機構）」資格の取組み

を進めている。 
○ 中央労金 
 「新型コロナウイルス感染症に係る対応マニュアル」に基づき感染防止対策を継続、

この間発生した大雨による浸水災害等を踏まえ、大雨による被害により被災された方

へのお知らせを労金ホームページに掲載。 
○ 千葉県生協連 
 第 42 回九都県市合同防災訓練について、物資輸送訓練は実践に即した訓練として 11

月１日（月）、緊急物資搬送訓練は日本赤十字社千葉県支部との救援物資搬送訓練とし

て 11 月６日（土）に実施を予定しています。詳細は後日参加生協と打合せします。 

○ 日本生協連 

 2021 年８月の大雨災害について各生協での被害状況と物資支援についての報告と 
大雨災害支援募金の呼びかけがありました。 
  
（５）次回の日程、 

  次回は 2021 年 11 月 29 日 （火曜日） 

午後２時～４時を予定しています。 
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22002211 年年度度  第第 77 回回フフーードドババンンククとと  
千千葉葉県県内内生生協協連連携携キキャャンンペペーーンン実実行行委委員員会会報報告告  

 

 

日  時  2021 年９月７日（火曜日） 15：00～17：00 

開催方法  Zoom を活用した Web 会議 

出  席  菊地（フードバンクちば）、 田中（とうかつ草の根フードバンク）、 

川島（生活クラブ生協）、篠原、高山（コープみらい）、涌井（なのはな生協）、 

佐久間・白井（千葉県生協連） 

 

内 容   フードバンクと県内生協連携キャンペーンについて 

 始めにフードバンクちば菊地代表より前回までに決定した事項とキャンペー

ンに向けての進捗状況について報告がありました。今回は進捗状況と以下の項

目について協議および確認をおこないました。 

 

(1) 広報 

・  コープみらい ８月６日に実施した「フードバンクの活動を学ぶ 子ども記者が

取材」について千葉日報の取材があり千葉日報の紙面に掲載されたことが報告され

た。 

 

(2) ＜ 夏休み宿題応援企画＞ 「フードバンクの活動を学ぶ 子ども記者が取材」 

・ 各生協の参加状況と参加報告 

 
日   程 

 応募 

状況 

参加 

状況 

 

フードバンクちば 

７/30(金) 13:00～15:30 パルシステム千葉  ２  ２ 

８/２(月) 13;00～15:30 なのはな生協  １  １ 

８/６(金) 13:00～15:30 コープみらい  ９  ６ 

フードバンク 

  ふなばし 

８/17(火) 10:00～12:00 パルシステム千葉  １ 中止 

８/24(火) 10:00～12:00 生活クラブ生協  １  １ 

とうかつ草の根 

フードバンク 

８/５(木) 10:00～12:00 コープみらい  ８  ８ 

８/19(木) 10:00～12:00 生活クラブ生協  １  １ 

                          （参加人数  19 名） 

・ 各生協からの報告 

  小学生から中学生の参加でフードバンクの活動の概要内容を聞いた後に、実際に食品

の仕分けや箱詰めの作業を体験した。子ども記者の新聞はどれも力作でした。学校で

SDGs を習ったばかりの子どもの参加も多かった。参加した子どもの親からも子供が家で
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も夢中で話してくれた、貴重な体験をさせていただきありがとうの手紙が届いた。「貧

困」という言葉への気付きや「子ども食堂」への思いなどよい経験となった。 

・ フードバンクからの報告 

  小学生の受入れがはじめてだっだが、子ども達からの質問が出てフードバンクに興

味を示し、仕分け作業では子ども達が活躍していた。フードバンクの日常を間近で体

験してもらうことができた。また、新聞という形で子ども達の力でアウトプットがあ

ったのがすごくよかった。フィールドバックがもらえた。 

来年も機会があれば受け入れたい。親子企画でもよいのでは、また時期的にお盆明け

より 8月前半の方が参加しやすいのではと思う。 

 

（3）Facebook の運用について 

 各生協、各フードバンクで記事を掲載する。 

（プレ企画だけに関わらずフードドライブの状況などを掲載できればよいのでは） 

 

(4）フードドライブの実施予定・状況 

・なのはな生協 ９/６～９/24 ８月にチラシ、９月に機関誌に掲載 

・コープみらい 常設店舗でのフードドライブ ７月より東深井店でも開始（８店舗） 

        10 月の「食品ロス削減月間」で店内放送でフードドライブの案内開始 

・生活クラブ  配達９/６～９/１ デポ９/13～９/17 の期間で回収 

        松戸ブロックで組合員が企画して賞味期限等の仕分け体験を実施 

・千葉県庁生協 11 月くらいに例年通り実施 

・フードバンクちば 銚子丸が県内 36 店舗で７/30 から開始 

          ジェフユナイテット市原・千葉 ９/11 ジュピロ磐田戦で実施 

・とうかつ草の根 FB おおたかの森ショッピングセンターで１週間実施 

           10 月に柏高島屋で１週間実施予定 

 

（5）つながりエールの作成 

  寄付していただいた食品でメッセージを作成 

  １団体２文字、９団体で振分け作成 

  文字の割当てと Facebook への掲載日については生協連で決め９団体へ連絡する。 

  文字の大きさ、背景の色は各自に任せる 

 

(6) フードバンクの状況と各生協からの報告 

  各フードバンクと生協から報告と今後の活動などについて意見交換がありました。 

 

(7) 次回日程 

11 月 16 日（火）10 時より  Zoom にて開催 
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2020 年度第１回広報担当者・消費者行政連絡会報告  

 

１．日 時：2021 年９月８日（水）10：00～11：20 

２．開催方法：Zoom を活用した Web 会議 

３．出 席：横川、小原（千葉県環境生活部くらし安全推進課消費者安全推進

室）、櫻井（千葉県環境生活部くらし安全推進課防犯対策推進室）、

川上（千葉県環境生活部くらし安全推進課交通安全対策室）、

居石（千葉県消費者センター）、倉林（パルシステム千葉）、篠原

（コープみらい）、田中（生活クラブ生協）、伊藤（なのはな生協）、

川井（千葉県庁生協）、上山、佐久間、竹内（千葉県生協連） 

        ※敬称略 

４．概  要 

９月８日（水）、Zoom を活用したオンライン会議として 2021 年度第１回

広報担当者・消費者行政連絡会を開催し、千葉県環境生活部くらし安全推進

課、千葉県消費者センター、５会員生協の広報担当者、県連事務局合わせて

13 名が参加しました。 

消費者行政連絡会は広報を中心に千葉県行政と県内生協が連携して、安心

して暮らせる地域づくりを目指した取り組みの具体化を進めることを目的

としています。コロナ禍の影響から昨年度に続き、オンラインでの開催とし、

今回は千葉県からの広報計画を共有し、2021 年度上期の取り組みと次年度

に向けた計画について交流をおこないました。 

 

５．内  容 

千葉県くらし安全推進課、千葉県消費者センターより、現時点の広報にか

かる記事の紹介と令和４年度の広報スケジュールが報告されました。 

千葉県からの報告を受けて、各生協の広報

誌で掲載した広報事例の交流、次年度に向け

て考えていることを話し合いました。 

2022 年度は４月から５月の期間で成年年

齢引き下げ問題に関わる記事、12月から2023

年１月の期間で飲酒運転を含めた交通安全

に関わる記事を全体で広報することを確認

しました。 

次回は 2021 年度末の２月から３月の期間

に開催します。 

以上 

 
コープみらいの掲載記事の一部 
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(敬称略) 

２０２１年度第３回食・消費者委員会報告 

日 時：2021 年９月 13 日（月）14：00～16：00 

開催方法：千葉県生協連会議室 Zoom を活用した Web 会議 

出 席 者：川口(なのはな生協)、藤・青地(パルシステム千葉)、重田(コープみらい)、 
並木・中井（生活クラブ生協）、オブザーバー：小林（日本生協連）、 
事務局：上山・佐久間・依光（県生協連） 

内 容：       

  今回の学習会は、食の安全をテーマに「食品表示と消費者の選択」と題し、(一社) 

Food Communication Compass 代表 森田満樹さんにご講演いただきました。 

  学習会には、会員生協の役職員と事務局も加わり、計 16 人が参加しました。 

１．学習 「食品表示と消費者の選択」 

講師：(一社) Food Communication Compass 代表 森田満樹さん 

 森田さんは消費生活コンサルタントとして消費者庁「食品表

示一元化検討会」委員を務められるなど、食品表示に関する

識者です。今回は、消費者の視点から視た現在の食品表示

についてお話しいただきました。 

はじめに JAS 法、食品衛生法、健康増進法の３法が食品

表示法に一元化された経緯、消費者庁及び消費者委員会発

足後の食品表示行政の形、また食品表示法の規定などについ

て話された後、変更された加工食品の表示内容から現在検討

中の強調表示やウェブでの補足表示まで、多岐にわたりわかりやすく説明されました。 

「食品の表示は、科学、世論、技術、政治、国際的整合性など様々な要素、時代に応

じて表示制度が定められてきた。そのような中、消費者庁のもとで食品表示法が施行

され、その後も原料原産地表示、遺伝子組換え食品表示、添加物表示などの見直しが

続いており、表示項目が増えた。栄養、健康関連の表示制度も詳細になり、消費者が

活用するためには知識が必要となっている。また記載すべき表示が増えたためわかり

にくくなり、容器包装ではなく QR コードを用いたデジタル化モデルの検討が始まっ

ている。消費者庁のもとでの食品表示法は本当に消費者の選択に資するものか、消費

者も考える必要がある。」とまとめられました。 

その後の質疑応答では、原料原産地表示、

ゲノム編集技術応用食品や遺伝子組み替え

食品の表示などについて質問がありました。

森田さんは「国や事業者に対し、消費者が問

合せや意見、要望を伝えることで対応が変わ

ることもある、声を出すことは大切」と話さ

れました。 

講師：森田満樹さん 
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２．各生協からの報告 

○コープみらい 

 ・松戸市主催「夏休み親子消費者教室」で「楽しく学ぼう!エシカル消費ってなあに? 

クイズとエコ工作にも挑戦!」を開催しました。参加してくれた小学生は SDGs やエ

シカル消費について楽しみながら学び、商品についたマークを当てるクイズや牛乳

パックを使った工作などなど 夏休みの楽しい１日となりました。 

・この秋「多古米」を育てている田んぼで稲刈り体験を予定していましたが、今回は

現地参加は残念ながら中止、オンラインのみの開催になりました。 

現地に行かなくても画面を通してお米ができるまでを学んだり、農家さんとの交流

を実り多い時間にしたいと思います。 

○パルシステム千葉（７月の活動報告） 

 ・パルシステムのつどいでは、20 企画（オンライン 15 企画、実開催５企画） 276 組

の参加がありました。 

・産直交流企画は、オンライン２企画（44 世帯）また、実開催３企画（28 世帯 90 名）

を開催しています。 

・直営農場パルグリーンファームでの組合員交流を実開催で実施しました。6 月のじ

ゃがいも収穫祭参加予定者を対象とし、14 組 43 名が参加しました。 

○なのはな生協 

・ズームを利用した「生産者交流」「沖縄の現状を知る、オンライン上映会」などを行

いました。「稲刈り体験」は、緊急事態宣言中のため中止となりました。 

・組合員主体の地域活動、ユニセフ委員会などを、オンラインを通して行いました。 

・成田の「子供食堂」は、コロナ以前は 60 人から 70 人で推移していましたが現在は

90 から 100 人となっています。 

○生活クラブ生協 

・学校シリーズとして７/22 に「海の学校」を夏休みの親子企画としてオンラインに

て開催し 116 名の参加がありました。千葉県漁連から千葉の海について、環境委員

会から気候変動やプラごみについて学び、ビーチクリーンの案内などもおこなうな

ど、夏休みの宿題にも役立てられるような企画で好評でした。９月～１月に「畑の

学校」（レタスと大根の定植と収穫・援農企画）を開催します。 

・７/26 連合会主催の｢第 48 回庄内交流会｣が開催されました。山形県庄内地方の米・

豚肉・野菜・酒などの 14 生産者と生活クラブ組合員約 200 名をオンラインで交流を

おこない、千葉からは６名が参加しました。約 50 年前から毎年庄内を組合員が訪れ

交流してきましたが、昨年はコロナ禍で中止でした。生産者と組合員が｢オーダーメ

イドの消費材｣を確認できる熱い交流会となりました。 

３．次回委員会の日程   

○ 2021 年度 第４回食・消費者委員会 11 月 26 日(金)10:00〜12:00 
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「子どもたちに平和な未来を 2021」 
第 2 回実行委員会報告 

 

日 時：2021 年９月 16 日（木）14：00～15：30 

開催方法：Zoom を活用した Web 会議 

出 席：佐々木実行委員長・岡本（パルシステム千葉）、松田（生活クラブ）、 

柴田（なのはな生協）、上山・佐久間・竹内（生協連） 

                                    敬称略 

内 容 

1. 「子どもたちに平和な未来を 2021」開催ついて 

（1） 報告事項 

第１回の実行委員会後に調整をお願いたした、開催の候補日の確認を行いま

した。講師のスケジュールに対応できるよう候補として挙がった日にちは絞

らずにおくこととしました。 

（2） 協議事項 

前回の実行委員会後に委員から寄せられた講師やテーマについて、事務局よ

り報告しました。オンラインで対応できること、子どもたちにより理解しやす

いことなどを踏まえ候補を絞りました。 

候補 ①安田菜津紀さん 昨年の評判がとても良かった、もっと多くの子ど

もたちに聞いてもらいたい。安田さんの平和や世界に興味を持ったこ

とについても話してもらいたい。      

②広島平和記念資料館平和学習講座 出前講座として対象学年ごとの

プログラムがあり、Zoom での講座も可能。ワークの時間まで参加可能。 

③久郷ポンナレットさん 自身の体験を子どもに伝える活動をしている。 

以上の３候補について事務局が交渉し、後日報告することとなりました。 

なお①の安田菜津紀さんのプログラム構成は昨年と同様とします。 

（3） 確認事項 

第３回以降の実行委員会のスケジュールは後日調整することとします。 

2. 「子どもたちに平和な未来を 2022」の開催時期について 

本企画は夏休みが平和に考えるためには良い時期であることや、子どもたちが夏 

休みの課題などに利用してもらうことができるなどという理由から、夏休み時期 

に開催をしていました。昨年度と今年度はコロナの影響により、時期をずらして 

３月開催となりました。次年度の開催時期については次回の委員会で決めること 

になりました。 
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3. 各生協からの報告 

〇なのはな生協 子ども食堂からべえは、近隣の企業や生産者、市民の方からの食

材提供が増えています。夏休み期間中の開催日は例年よりも多くの子どもたちが訪

れました。また食材と弁当配布のため一８月７日に臨時開店をしました。９月４日

に「沖縄と本土一緒に戦う」の DVD 上映会と監督とのオンライン講演会を開催しま

した。９月は第５回フードドライブキャンペーンを行っています。 

〇パルシステム千葉 ８月 19 日にピースアクション『夏休み・親子平和企画「親子

で学ぼう、平和の大切さ」』を開催し、小学生や組合員、役職員が参加しました。浦

安市の平和活動団体による朗読劇、被爆体験、平和活動施設団 OG の報告などを行い

ました。参加者から「戦争後の様子などを伝えることで決して遠いことではないと

きづかされます」「平和の哲学について考えてみます」などの感想がありました。 

〇生活クラブ 10 月 11 日に平和な未来を守る学習会「ラオスってどんな国？なぜ

支援？」を開催します。現地とオンラインで繋ぎ、ラオスの現状と支援の必要性に

ついて学びます。11月には沖縄の基地問題についての理事対象の学習会を行います。 

〇コープみらい（当日はご欠席でしたが事前に報告をいただきました。）「コープみ

らい子ども平和交流会」をオンラインで開催し、「オンライン子ども平和会議」参加

した中学生による参加報告や、絵本の読み聞かせを通して平和の大切さを考える交

流を行いました。 

       

 以 上 

             

 

                                  

 

 

 

実行委員の皆さん 

お詫び 2021 年９月号掲載の「子どもたちに平和な未来を 2021」第１回実行委員会報告において下記に

つきまして誤りがありましたのでお詫びして訂正をさせていただきます。関係する方々にはご迷惑をお

かけしたことを深くお詫び申し上げます。  
出席者  【誤】松田（なのはな生協）      【正】柴田（なのはな生協） 
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講師 杉⼭ ⽂野さん 

４都県生協連共催ジェンダー学習会 開催報告 

 
４都県生協連共催ジェンダー学習会 

「ダブルハッピネス ～隣にいるかもしれない LGBTQ～」を開催しました。 

 

９月 18 日（土）14 時から、１都３県（東京、神奈川、埼玉、千葉）の生協連共催

によるジェンダー学習会を開催し、Zoom 参加 60 人、YouTube 視聴（アーカイブ視聴

含む）157 人 計 217 人が参加しました。開催にあたり、埼玉県、神奈川、千葉県か

ら後援をいただきました。 

SDGs の目標にも掲げられている「ジェンダー」に関連する様々な問題についての

理解を深め、くらしの中で課題解決のヒントを見つけることを目的として、NPO 法人

東京レインボープライド共同代表理事 杉山
すぎやま

文野
ふ み の

さんに講演いただきました。講演

後の質疑応答、ブレイクアウトルームを活用したグループ交流を通して、参加者か

らは「当事者である杉山さんの言葉が心に響き、誰もが公平にスタートラインにつ

け、当たり前のことが普通にできる、選択できる世界にしなくてはと思った」などの

感想が寄せられました。 

多様性について考え合い、誰もがその人らしく生きられる社会のために何ができ

るか、一緒に考える機会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

  

 ※詳細は、本誌 11 月号でご報告します。 
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千葉県生活協同組合連合会会員一覧

生活協同組合コープみらい

生活協同組合パルシステム千葉

千葉県本部所在地　千葉市中央区新田町 36-15  
HP アドレス　https://mirai.coopnet.or.jp/

所在地：船橋市本町 2-1-1 船橋スクエア 21 4F
HP アドレス　https://www.palsystem-chiba.coop/ 

生活クラブ生活協同組合 所在地：千葉市美浜区真砂 5-21-12
HP アドレス　https://chiba.seikatsuclub.coop/

なのはな生活協同組合 所在地：千葉市稲毛区長沼原町 678-2
HP アドレス　https:// nanohana-coop.net/

千葉県庁生活協同組合 所在地：千葉市中央区市場町 1-1
HP アドレス　http://www.chibakenseikyo.or.jp/ 

千葉大学生活協同組合 所在地：千葉市稲毛区弥生町 1-33
HP アドレス　http://www.univcoop.jp/chiba-u/ 

東邦大学消費生活協同組合 所在地：船橋市三山 2-2-1 
HP アドレス　https://www.univcoop.jp/toho/

千葉商科大学生活協同組合 所在地：市川市国府台 1-3-1
HP アドレス　http://www.univcoop.jp/cuc/ 

千葉県学校生活協同組合 所在地：千葉市中央区中央 4-13-10 千葉県教育会館新館 6F
HP アドレス　https://www.jcgsk.com/ 

生活協同組合ちば住宅コープ 所在地：船橋市前原西 2-12-7 津田沼第一生命ビルディング 6F
HP アドレス　http://www.cjcoop.or.jp/

千葉県高齢者生活協同組合 所在地：千葉市美浜区真砂 5-21-12 
HP アドレス　http:// chiba-koureikyou.sakura.ne.jp/

千葉県勤労者共済生活協同組合 所在地：千葉市中央区弁天 1-17-1 
HP アドレス　http:// www.zenrosai.coop/

〈準会員〉東都生活協同組合 所在地：東京都世田谷区船橋 5-28-6 吉崎ビル４F
HP アドレス　http:// www.tohto-coop.or.jp/

〈準会員〉常総生活協同組合 所在地：茨城県守谷市本町 281 
HP アドレス　https://www.coop-joso.jp/



千葉市中央区中央 4-13-10（千葉県教育会館５F）
tel. 043-224-7753　fax. 043-225-3459
http://chiba-kenren.jp/


	会報499号
	会報499号
	会報499号
	共通_10月最新版
	共通


	会報499号_web用

	会報499号_web用



